



発行所：みんなで政治を考える会
〒615-0062 京都市右京区西院坤町2
ケイハンシテイビル601
TEL.075-315-2228 FAX.075-315-2310

発行人：二ノ湯 智
国会事務所
〒100-8962 東京都千代田区永田町2-1-1
参議院議員会館632号室
TEL.03-3508-8632 FAX.03-5512-2632

えとす(Ethos)とは、文化や習慣を意味し、
豊かな精神をはぐくみ、平和を希望する
言葉です。 題字：栢木寛照

えとす

年間購読料 1,200円(一部100円)
第3種郵便物認可 平成2年1月18日
口座 01000-4-62360

平成18年 **7** 月号
No.182

京都の智恵を日本に活かす。
二ノ湯智ホームページ <http://www.ninoyusatoshi.com>

転換期を迎える来年の統一地方選挙

多くの有力ベテラン議員が引退を表明

来春の統一地方選挙は、12年に1度参議院選挙と同じ年に実施され、来年の4月8日投票の予定である。一九四七年に初めて実施されてから16回目を迎えることになる。京都府会・京都市会の候補予定者のポスターが、最近、町のあちこちで見られるようになってきた。以前のように候補者の乱立はなく、どの選挙区も少数精鋭の厳しい選挙が予想される。そのような中で府会・市会ともに多くのベテラン議員が引退を表明。京都府会では、10期務めた高山寛(東山区)、現議長の酒井国生(亀岡市)、京都市会では、団長の中村安良(西京区)、最年長の青木善男(左京区)、政策マン国枝克一郎(上京区)の各氏らが後進に道を譲る。それぞれがかっての蝸川共産府政全盛期に地方議会に進出、共産党と激しく戦ってきた数少ない生き残りの人達である。京都政界の転換期を感じさせる来年の統一地方選挙である。

今限りで勇退を表明し、
後進に道を譲る主な方々



酒井府議



高山府議



国枝市議



青木市議



中村市議

暑中御見舞申しあげます

むし暑い日が続いております。

くれぐれもお身体を大切にお過ごし下さい。

平成18年7月

参議院議員 二之湯 智



二ノ湯議員、総務委員会で質問



総務委員会で5回目の質問をする二ノ湯議員

平成16年度NHK決算に関して

通常国会の閉会が差し迫った6月15日、二ノ湯議員は総務委員会において平成16年度のNHK決算に関する質問を約30分間行った。今国会での委員会質問は合計6回。質問の概要は以下の通り。

☆二ノ湯…「爆笑オンエアバトル」という番組のプロデューサーが、番組のDVDを制作した会社から280万円を受け取っていたが、口頭での注意という謹責処分とは軽くないか？事実関係は？こうした問題について、今後どう取り組むのか？

小野NHK理事…DVD制作の構成・監修を上司の許可を得て行ったこと自体は規律違反ではないが、報酬を「交際費」として経理処理したのが不適切であり、それについては処分した。今後は、疑念をもたれない適正な対応ができるよう、必要なら、規定の見直し等もしたい。

☆二ノ湯…今、日本中がW杯サッカーで盛り上がりつつあるが、日本が世界一強いのかのような冷静さを欠いた報道が気にかかる。また、6月9日19時半からの「W杯開幕直前！大特集(いざ！夢の舞台へ)」とい

う番組で、民放を意識してか、若者迎合・大衆迎合というか、お笑い芸人の次長課長が珍説奇策を披露していたが、必然性が感じられない。NHKに対する批判が高まる今、むしろ真剣さ、真面目さが求められているが、何故そういうことをするのか？

原田放送総局長…開幕直前とあって、サッカーに馴染みのない方にも見て貰おうと、出演者を解説者と芸人にした。放送のあり方は、分かりやすく冷静であるのが重要だ。そうした放送で、一流のサッカーの醍醐味を堪能して頂きたい。

☆二ノ湯…NHKには各地域の文化の発展に貢献して欲しいが、東京偏重ではないか？例えば、10年程前大阪が五輪誘致に名乗り出た際、全国には殆ど報道されなかったが、遅れて横浜が手を挙げると全国に報道され、「大阪が後から横浜の邪魔をして」と受け取られた。東京中心の報道だけでは、国民に誤解を与えかねない。また、人事でも東京偏重で、それがエリート意識につながり、今問題となっているような不祥事の温床となるのではないか？受信料も徴収率は東京より地方の方が高いと思う。そうした地域の文化振興のためにも、地方のことを全国に報道してほしい。

小野理事…地域の情報や地域文化振興はNHKとしても重要と考えている。地域からの情報発信に努めているし、職員評価にも地域サービスの貢献という項目を加えている。人事でも、職員の56%は本部以外勤務で、東京偏重ではないと思うが、今後も人事交流などにより、東京中心にならないよう努めたい。

二ノ湯議員、電子投票を体験

5月25日の自民党の選挙制度調査会(鳩山邦夫会長)で、条例によって電子投票を地方選に導入している自治体を対象に、国政選挙でも導入することが了承された。これを受けて、国会議員にも実際に電子投票を体験してもらおうと、5月30日〜6月1日、自民党本部の7階に電子投票用機器が設置された。6月1日、二ノ湯議員も電子投票を体験した。操作の手順は次の通りである。まず選挙ハガキに相当する投票カードを機器に挿入する。すると、政党を選ぶ画面、もしくは候補者を選ぶ画面(これは選挙によって違う)が表示されるので、投票したい政党や候補者の部分に軽く触れる。すると、「投票」するか否かの最終確認をしてくる。そこで、もう一度「投票」の文字に触れると、投票完了である。どの候補者にも投票したくない時は、白票を投じることも可能である。導入に際しては高齢者がうまく使えるかが心配されたが、操作はいたって簡単なため、今はむしろ好評を得ているようである。電子投票が導入されると、機器の購入という初期投資は必要なものの、投票作業の手間がはぶけるため、将来的には経費の大幅な削減が実現する。また、手書きによって生ずる無効票も無くなる。画面の



電子投票機器で投票を体験する二ノ湯議員

四隅に表示された候補者名に投票が集まりやすい傾向にあるようだが、名前の場所を入れ替えることも可能で、不公平は無くならない。注意すべきは、電子機器特有の故障や誤作動である。最近も、銀行のATM等の故障や誤作動の報道が後を絶たない。情報は随時保存される仕組みになっているが、どんな場合にもすぐさま対処できる備えが絶対には必要である。電子投票には肯定的な意見ばかりではない。「名前を実際に書いてもらう、そのためにきつちりと地元を歩く」ことが選挙の基本であるとの意見が、ベテラン議員を中心に根強くある。しかし、投票する側の利便性を考慮すれば、電子投票の導入も積極的に考えるべきではないか。この際、電子投票のみならず、選挙のあり方について大いに議論してもよいだろう。ちなみに、京都市では平成16年2月8日に実施された京都市長選挙で東山区で電子投票を行った。来年の統一地方選挙については、今後京都市と京都市で協議を行なうが京都市が信頼性、安定性等の面で実施に踏み切る結論を出すまでに、時間を要するために、従来通り自書式になる見込みである。

骨太方針二〇〇六が決定 参議院自民党、地方の声を盛り込む

二〇一〇年初頭に国と地方の基礎的財政収支(プライマリバランス)を確実に黒字化するために、自民党は「歳出、歳入一体改革」に向け懸命に取り組んできた。日本の最重要課題である財政健全化に全力で取り組まなければならないのは国会議員の大きな責任である。しかし、国と同様、あるいはそれ以上とも言われる状況にある地方経済や地方財政を直撃することは絶対に避けるべきである。参院自民党としては、地方に格段の配慮をする必要があると考え、7月7日に閣議決定した「経済財政運営と構造改革に関する基本方針二〇〇六」(骨太方針)の中に、地方財政、公共事業、社会

保障等の分野において、地方の立場を十分に反映するように努力した。地方6団体からはおおむね高い評価を得ている。主な内容は次の通りである。

- ① 地方交付税については、現行の法定率を維持し、地方税と合わせ、地方が必要とする額を確保するようにした。
- ② 公共事業は毎年3%削減するという案がまことしやかに言われていたが、地方の実状を考え、1%程度の削減にとどめることにした。
- ③ 地方単独事業は、当初の「地方財政計画ベースで3兆円程度の削減」を削除させ、投資的経費については、国の公共事

自民党幼児教育関連、安倍官房長官に要望 骨太方針二〇〇六に幼児教育の無償化を

合計特殊出生率が1.26人となり、日本人の人口減少問題は極めて深刻である。しかし、子育てに要する費用は多額となり、父兄の経済的負担は大きく、これが出産をためらう原因となっている。自民党は昨年9月の総選挙において、「幼児教育の重要性と少子化対策」を訴え、政権公約として「幼児教育の無償化」を掲げた。幼稚園、保育所の保護者負担の軽減は、少子化対策として国民からの要望が極めて強く、今こそ国家戦略として、幼児教育の無償化の実現を目指すべきだとして、自民党の幼児教育議員連盟(会長・中曽根弘文参議院議員)は、「幼児教育の無償化の推進に関する決

議」を取りまとめ、去る6月29日、首相官邸で安倍内閣官房長官に決議書を手渡した。中曽根会長は「経済財政運営と構造改革に関する基本方針二〇〇六(骨太の方針二〇〇六)」に幼児教育の無償化を明記するように安倍長官に強く要望した。議連のメンバーである二ノ湯参議院議員も同僚議員と官邸を訪ねた。翌6月30日に自民党本部で行われた予算等合同会議で議連の有力議員が次々と発言、これを受けて中川秀直政務調査会長は、「骨太の方針二〇〇六」に「幼児教育無償化の検討」の文言を盛り込むように内閣府に対して指示した。その後、7月4日の同会議で幼児教育の将来

業と同様の扱いとし、一般行政経費は二〇〇六年と同程度の水準とした。

④ 「社会保障」については、通常国会で「医療改革法」が成立したばかりなので、過去5年間の改革で削減した1.1兆円を目標として改革努力を継続していくことにした。

⑤ 二〇一一年度までの今後5年間となると、正確な予測は難しく、過去にも予測がはずれた。今回の取りまとめには、「定期的に見直しを行う」など、弾力条項も入れ、適宜適切に対処することにした。

の無償化について歳入改革にあわせて財源、制度等の問題を総合的に検討することが明文化された最終案が内閣府から提示され、小さな子どもを持つ親の念願がようやく一歩前進する運びとなった。



安倍官房長官に決議書を渡す
中曽根弘文会長(その左:二ノ湯議員)
(官房長官応接室にて)

恒心

二〇〇八年に日本で開催されるサミット(主要国首脳会議)を関西に誘致しようと、大阪も京都も前向きに取り組んでいる。日本では今までの東京で3回、二〇〇〇年の26回目の日本での開催は、沖縄、福岡、宮崎県の共同開催地であった。東京以外での開催となると、関西に来るのは誰もが認める場所であるが、大阪か京都かとなると意見が一致しない。大阪は日本で二番目の大都市、大阪こそ手を挙げれば、日本の歴史、伝統、文化を代表する都市である京都が最もふさわしいと京都が主張する。大阪か京都かで、お互いが我を張って譲り合う気配がない。あげくの果てに、太田知事は「京都の意向がよく解らない。京のぶぶ漬け」と非難すれば、山田知事は「大阪はタコ焼きみたい。計画がころころ変わる」と応酬する。関西が束になっても東京にかなわないのに、足の引つ張り合いをしていては、政府も関西にサミットを持つて来ようという気にならないだろう。そんな関西の不協和音につけ込んで、新潟と横浜が協調してサミットを誘致しようという動きが活発である。とんびに油揚げとならぬように、先ず関西で意思統一を図るべきである。このほど、府・京都市・商工会議所が中心となつて、サミットの京都誘致推進協議会が設立された。この会が強力な推進母体となつて、関西、そして京都で主な会合が開催できるように動いてもらいたい。東京、大阪、横浜は世界のどこにでもある大都市である。日本に京都があつてよかつたという言葉があるように、私としては歴史的京都こそ日本での開催地にふさわしい都市であると信じて疑わない。

高日福知山市長、 二ノ湯事務所を訪問



高日福知山市長より
要望書を受け取る二ノ湯議員

下水道の速やかな整備を要望

6月29日、日本下水道協会の京都府支部長を務めている、高日音彦福知山市長が、参議院議員会館の二ノ湯事務所を訪問し、京都府下の下水道整備の促進を要望した。

下水道は、全国的に中小の市町村を中心に整備が遅れており、京都府では、現在でも府民の8.6%に当たる約22万人が、水洗トイレの恩恵に与っていない。最近では、国も地方も財政が厳しく、下水道整備があまり進んでいない。

高日市長は、「福知山では、一部が合流式のために、大雨の時、由良川へ直接汚水が流れている。また、下水道すら無いところに、若い人は住みながら」と、下水道の未整備が環境汚染や過疎・高齢化を更に進めることに懸念を示していた。

下水道は、健康で衛生的な生活を保障する必要最低限の社会基盤であり、河川を水源とする公共用水のために水質保全は重要である。厳しい財政状況下ではあるが、地域間格差を是正するためにも、早急に下水道整備を進めるべきである。

身辺雑記

一、イラクの人道復興支援活動に派遣されていた自衛隊が7月末までに撤退することが決まった。一人の犠牲者もなく任務を終えて、無事帰国できることを祈りたい。一、ワールドカップサッカーはイタリアが優勝した。日本は予選リーグで二敗一分と惨敗した。三試合の内容を見ると、日本はまだまだ力不足の感がする。監督のジーコに責任を全て負わせるのは簡単だが、それではいつまでたっても日本のサッカーは強くなる。世界の實力を冷静に分析することが必要である。

一、誰が見てもうらやむ家庭で悲劇が起きた。奈良県田原本で両親とも医師である

エリート高校生が放火殺人を犯してしまった。父親の過度の期待がプレッシャーとなり、それがいつしか父親への憎しみに変わった。それにしても親への残酷な復讐である。

一、日銀の福井総裁が村上ファンドに投資し、多額の配当金を得ていた問題は、大きな政治問題となっている。辞めろ、いや辞める必要はないという意見があるが、ゼロ金利で苦しめられている一般庶民にとってはやり切れない気持があるのも事実。

一、北朝鮮が「テポドン2号」を含む7発のミサイルを発射した。核を開発する、ミサイルを発射すると言っては国際社会に向けて示威行動を起すのは、まるで駄々子のようである。北朝鮮には脅しに屈しないと

いう毅然たる態度が必要である。一、6月18日で通常国会が閉会した。政治家はゴルフと外遊が好きと見えて盛んに、ゴルフコンペと外国行きの誘いがあるが、私は全て断っている。ゴルフは何回やっても上手くならないし、外国よりも国内で行きたい所が多くなる。

夏まつりのご案内

日時 **8月1日(火) 16:00~21:00**

場所 **ホテルグランヴィア京都**
(JR京都駅ビル内)
3階宴会場

お一人様 **5,000円**



申込み用紙を同封いたしました。
一人でも多くのご参加をお待ちしております

二ノ湯さとし京都事務所
TEL 075-315-2228 FAX 075-315-2310

「新政経懇話会」入会のご案内

「新政経懇話会」では、機関紙「えとす」の発行をはじめ、二ノ湯さとしての政治活動をご支援いただける会員を募集しております。

是非、二ノ湯さとしての政治理念と主張にご賛同いただき、ご入会下さいますようお願い申し上げます。

新政経懇話会 年会費 **1万円**

入会申込・お問い合わせ先

二ノ湯さとし事務所
☎075-315-2228

第161回 みんなで歩こう湯歩会

- 日時: **7月30日(日)** (小雨決行)
今日は第5日曜日です。お間違えなく。
- 出発時刻: 午前9時(時間厳守)
- 集合場所: JR保津峡駅(嵯峨野線)
- コース: JR保津峡駅→トロッコ保津峡駅→落合→清滝川沿い→清滝金鈴橋→鳥居本→二尊院→野々宮神社→京福嵐山駅解散
- 昨年好評だった保津峡、清滝川沿いを歩きます。木陰が多く、ほとんど坂道もない、自然豊かなコースです。初めての方も、お気軽にご参加ください。
- 時刻表 JR京都駅→円町駅→花園駅→太秦駅→嵯峨嵐山駅
AM8:26 8:36 8:39 8:42 8:45
- 代表世話人 北村好司郎 ☎075-313-8758
(当日)090-1140-4964

歩くことは 健康の基本

第160回 みんなで歩こう湯歩会 (参加者50名)



工事中の第二京阪道路にて